

**Aile Francophone de la Fédération Royale Belge de
Tennis de Table – Province de Namur
A.P. des clubs du 25 mai 2024 à Temploux.**

P.V. n°AP2 SAISON 2023/2024

Séance ouverte à 14h15.

Membres présents :

Mme C. FOLIE, I. PIETQUIN;
MM. D. HARMAND, P NOEL, , P. WINAND.

Membres excusés :

M S. VANCROUTESEN;
M J.-C. OGER.

Invité :

M B. VAN KERM.

1. Vérification des pouvoirs :

57 clubs présents ou représentés, sur 76 clubs.

2. Approbation du P.V. de l'A.P. du 1 septembre 2023

Le PV est approuvé à l'unanimité des clubs présents.

3. Allocution de M. Pascal NOEL, président du C.P. :

Au nom du comité provincial, le président souhaite la bienvenue à cette assemblée provinciale et remercie le club de Suarlée de nous accueillir.

Une minute de silence est respectée en mémoire des affiliés disparus cette saison.

Un nouveau club le TT Noiseux vient d'être créé.

4. Rapport de M. Philippe WINAND, secrétaire provincial :

- Nous avons terminé la saison avec 3502 affiliés, ce qui constitue une diminution d'un peu moins de 1,5 pourcent par rapport à la saison passée. Une partie de cette diminution peut être compensée par une augmentation des licences récréatives. Il n'empêche que nous sommes encore loin du niveau avant COVID.
- En matière de forfaits généraux, nous en avons enregistré 13 en messieurs et 2 en dames. Ce qui constitue une légère baisse par rapport à la saison passée.

- Nous avons compté 193 forfaits simples d'équipes messieurs et dames, pour l'ensemble des journées et des clubs, contre 232 en 2022-23 et 223 en 21-22.
- Cette diminution des forfaits simples est tempérée par une diminution de 15 équipes messieurs mais une augmentation d'une équipe dames par rapport à la saison précédente.
- Comme à chaque fois pendant l'intersaison, j'aimerais vous demander de vérifier les données personnelles de vos joueurs et répercuter dans l'espace personnel les données modifiées telles que adresses mail , domicile, téléphone. Même chose pour la composition de votre comité en n'hésitant pas à y indiquer les responsables autres que l'interclubs car cela nous permet de leur envoyer des informations ciblées telles que les vétérans. Si vous ne renseignez rien, nous ne pouvons pas le faire.
- Pour rappel les fonctions de président, secrétaire et trésorier ne peuvent être cumulées et les membres du comité doivent tous être affiliés, même comme non joueur, mais pas de licence récréative.
- Les activations pour la saison prochaine sont possibles dès à présent. L'activation n'est pas automatique pour ceux qui ont été transférés, ils doivent aussi s'activer dans leur nouveau club après leur transfert.
- Enfin, vous recevrez prochainement dans l'espace personnel 'responsable de club' les formulaires d'inscription des équipes interclubs. Cet espace est désormais celui privilégié comme moyen de communication aux clubs car il n'y a pas de risque que l'information ne se perde dans les spams.

5. Rapport du trésorier provincial

- Pour cette saison, la trésorerie clôturera dans le vert mais il faut attendre les dernières factures et la vérification des comptes pour vous donner le résultat exact ; le détail de celui-ci vous sera transmis avant l'AG de début de saison 2024-2025 afin que vous l'examiniez et posiez les questions souhaitées avant cette assemblée.
- Comme annoncé, une somme de 5 679,20 € venant des bénéfices réalisés les saisons précédentes a été budgétisée et 5 749,58 € ont été distribués aux clubs suivant des critères et une grille de répartition établis par Monsieur Van Kerm. 62 clubs ont ainsi été récompensés pour des sommes pouvant dépasser plusieurs centaines d'euros. Je peux déjà vous annoncer que cette opération sera renouvelée pour 2024-2025 et que la somme exacte qui sera distribuée vous sera communiquée à l'AG de début de saison.
- Vous avez reçu dans vos documents la facture du CPN pour 2023-2024 que je vous demande de bien vouloir régler pour le 8 juin au plus tard.

6. Commission technique des jeunes (M Pascal NOEL):

- Les jeunes ont participé à plusieurs internationaux de jeunes : Charleville-Mézières (IJCM), Grand-Est, IJN et Hasselt (IYCH).
- Namur a obtenu plusieurs podiums :
 - 2-ème aux IJCM – 1er DECLoux Chloé en -9F, 2-ème CORYN Yasmine en -11F et 3 ème du challenge délégation féminine.
 - 1er aux IJN par équipe – 1er FRANCKINIOULLE Oscar en PrM1G, 1er FRANSQUET Sam en Min2G, 3 ème CORYN Yasmine en Min1F.
 - 2 ème aux IYCH par équipe 1 er en Boys D élite et 2 ème en Girls D élite. 2 ème PIRE Alexandre en single Boys D elite et 3 ème CORYN Yasmine en single Girls D élite.
- Nous avons décidé d'organiser les IJN le 1er WE de novembre pour éviter la semaine de stage ayant habituellement lieu aux anciennes dates et essayer de récupérer des délégations françaises.

7. Commission de propagande :

- Challenge Only girls (Mme S. Vancrutsen)

- Cette année le challenge Only girls s'est déroulé à Somzée, dans la bonne humeur et avec beaucoup de fairplay de la part des joueuses. Nous pouvons être fières car nous avons eu 22 équipes, c'est-à- dire 12 équipes de plus que l'année passée.
- Notre point négatif et à revoir est le programme informatique à améliorer. Nous remercions le club de Somzée pour la bonne organisation et leurs bénévoles pour leur bonne humeur et leur travail ainsi que le J-A et l'arbitre.
- Remerciements à toutes les joueuses pour leur participation et félicitations à Coryn Yasmine ainsi que Colet Mélanie pour leur première place.

- Portes ouvertes (M. D. Harmand)

- Cette année, nous avons eu 13 clubs participants, un peu moins que l'année dernière. C'est un beau succès puisque nous avons 26 nouveaux affiliés (licence récréative comprise). Félicitations à tous les clubs participants.
- J'ai eu l'occasion de voir le travail réalisé en effectuant des visites. Je remercie les clubs qui ont participé pour le travail accompli. Si d'autres clubs sont intéressés, vous pouvez me contacter.
- Je rappelle que nous offrons à tous les clubs participants, un chèque cadeaux de 75 € pouvant aller jusqu'à 100 € sur les achats de marques « Stiga » ou « Dandoy ».

- N'oubliez pas que l'inscription aux Portes ouvertes c'est minimum 2 semaines à l'avance et c'est déjà maintenant.

8. Commission d'interclubs:

- Outre les forfaits évoqués précédemment, 3 clubs ont profité de l'opportunité d'ajouter une division 6 à la mi saison. Cette mesure sera reconduite la saison prochaine.
- Concernant les dames sur la liste de force messieurs, la province de Namur autorise 8 dames sur la liste messieurs, sans équipes dames. Les NC en première année d'affiliation ne comptent pas et peuvent être inscrites sans restriction. Au-delà de 8 dames, il faut une équipe dames. Chaque équipe dames permet l'inscription de 8 dames supplémentaires sur la liste messieurs. A noter que les licences récréatives ne sont pas considérées comme des affiliations mais des couvertures d'assurance.
- Les équipes en div. 5 et 6 sont en inscription libre. Les clubs ont le choix suivant la force de leurs joueurs.
- Lorsqu'un club augmente son nombre d'équipe par rapport à celui du début de la saison précédente, l'équipe ajoutée peut être inscrite en div. 4, si cela se justifie.

9. Commission d'arbitrage :

- Durant toute cette saison, et à chaque master, un ou plusieurs arbitres (en fonction de la dimension de la salle) ont été assignés et ce afin, de faciliter le travail du JA. La majorité d'entre eux nous ont indiqué être très satisfaits de cette aide. Nous poursuivrons donc durant la saison prochaine.
- Les arbitres namurois ont également participé à plusieurs niveaux de compétition : provincial (Championnats provinciaux), régional et national (LLN, Championnats de Belgique série A), compétitions de l'AFTT (Open de Spa, critères) et des compétitions internationales (entre autre à Kinshasa - Jeux de la francophonie), nos internationaux des jeunes.
- Comme à chaque saison, les cours d'arbitrage ont été dispensés :
 - 2 candidats ont obtenu le grade d'arbitre provincial : Cedric Derbaise (CDH) et Timothy Deneure (TGV).
 - 2 candidats ont obtenu le grade de JA régional : Didier Laurent (Andenne), Florence Batté (Havelange)
- La saison prochaine se dérouleront un cours d'arbitre provincial et un cours d'arbitre régional.
- Devenir arbitre provincial c'est aider votre club car pour tous les clubs comptant au minimum 6 équipes il faut avoir un arbitre actif dans le club.

- Aider votre club en ayant quelqu'un qui connaîtra les règles
 - Aider votre club en ayant des points au niveau de la labélisation
 - Aider votre club en lui évitant une amende pour manque d'arbitre.
- N'hésitez plus, informez vos joueurs.

10. CPNV (Mme Isabelle PIETQUIN):

- Je tiens à remercier Francis Trefois et Bernadette Boulard qui ont décidé de quitter la commission après plusieurs années d'aide et de travail. Merci pour tout ce que vous avez apporté à l'équipe et aux vétérans.
Merci également à Christophe Coryn qui nous a rejoint et qui nous a déjà montré son intérêt pour vous, les vétérans.
- Nous rendons un dernier salut à tous ceux qui nous ont quittés, cette saison, parfois beaucoup trop tôt. Nous avons une pensée pour tous. Une pensée toute particulière pour Freddy Romainville qui a consacré sa vie au ping et aux vétérans. Je vous propose de lui rendre hommage par vos applaudissements.
- Les compétitions officielles sont en net déficit. Il y a un manque d'intérêt évident pour toutes les compétitions, officielles comme amicales. Aussi nous avons choisi d'apporter quelques petits changements.
- Tout d'abord, le calendrier est en passe d'être finalisé. Un appel aux clubs sera fait afin de déterminer à l'avance les différents locaux où se dérouleront les différentes compétitions. Ceci afin que les personnes qui souhaitent s'inscrire connaissent dès le début de saison, les dates mais également les lieux de celles-ci. Si vous êtes intéressés, faites-le savoir dès à présent. Nous voulons que ce soit connu et publié dès le début de la saison.
- Ensuite, nous apporterons des petites modifications au critérium afin qu'il se déroule suivant le règlement officiel et entre en ligne de compte pour le classement.
- Vous avez reçu un questionnaire dans la farde, celui-ci sera distribué plus largement, via les responsables vétérans des clubs et va déterminer la façon dont nous organiserons, à l'avenir, l'interclub vétérans. Nous tenons à écouter les demandes faites par les joueurs et éventuellement passer à un interclub en semaine, comme dans d'autres provinces du pays. Il est donc important de nous communiquer le nom d'un responsable vétérans dans chacun de vos clubs.
- Deux autres nouveautés, nous allons organiser un challenge de doubles, celui-ci aura certainement lieu en dehors de la pleine saison, nous avons pensé éventuellement à juin.
La seconde et là je pense que vous le savez déjà, c'est le masters vétérans. Notre premier master, à l'initiative de Christophe, aura lieu le 1 juin à Somzée. S'il rencontre du succès, nous souhaitons en organiser 3 sur la saison. Nous déterminerons les dates afin qu'elles

n'interfèrent pas avec les masters de la province. Les clubs pourront ainsi proposer leurs candidatures.

- Au niveau National, c'est une catastrophe, voire le néant. J'ai été choisie au sein de l'Aile Francophone afin de travailler avec Didier Bosman pour l'organisation des compétitions nationales. Nous allons donc commencer par essayer de nous réunir avec les dirigeants de toutes les provinces afin d'établir un état des lieux des divers problèmes et trouver des solutions.
- Deux compétitions internationales doivent encore avoir lieu :
 - Trèves, le 15 et 16 juin prochain où le nombre de participants namurois a presque doublé par rapport à l'an dernier, 39 participants cette année.
 - Le championnat du monde qui devient **TTF World Masters** à Rome du 6 au 14 juillet où 14 joueurs vétérans participeront.
- L'amicale des vétérans a besoin d'aide et recherche des bénévoles. Vous pouvez vous adresser à Annie Lemaire et Jean-Claude.

11. Rapport du responsable des Tournois – Coupes;

- Masters - Autorisations (M. Dominique Harmand):

En collaboration avec les clubs, nous avons organisé 19 Masters car nous avons dû en annuler un pour sol trop glissant.

Nous pouvons constater le succès de ceux-ci avec 3905 participations soit une légère augmentation de la participation

Ce succès est dû à la bonne organisation faite par les clubs et les juges-arbitres.

J'ai enfin une bonne nouvelle, le club de Gedinne organisera son premier Masters le 29-09-2024.

Nous passons donc à 21 Masters pour la saison prochaine.

Dans l'ensemble, la plupart des clubs font bien la demande d'autorisations de challenges et autres dans les temps, c'est-à-dire avant le déroulement de l'activité.

- Coupe (Mme S. Vancrutsen)

Cette année la compétition a compté 53 équipes hommes (2 équipes en plus que l'année passée) et 12 équipes dames (1 équipe en plus que l'année passée) mais nous remarquons une nette amélioration pour les forfaits lors des tours mais malheureusement lors de la journée finale nous avons eu deux forfaits (un en consolations messieurs et un en dame)

J'aimerais encore attirer votre attention sur le problème de retards des feuilles de matchs qui perturbent assez bien la sortie des tours suivants (je dois régulièrement contacter les capitaines de certaines équipes pour avoir les scores à temps), j'espère que vous essayerez d'être un peu plus attentifs sur l'envoi des résultats de vos matchs.

Malgré ces petits détails, c'est toujours un plaisir de pouvoir lire vos commentaires positifs sur les feuilles de matchs qui résument votre amusement lors de vos rencontres.

Merci au club de champ d'en haut pour avoir organisé la journée finale de la coupe de la province, ainsi que la réception organisée, et aussi remercier le club de Vedrinamur pour avoir organisé la journée finale de la coupe de l'aile francophone qui a eu lieu cette année dans notre province.

12. Interpellation :

- Une interpellation du club de Tillier a été faite et se trouve annexée au présent PV.
- Point 1 :

Quelques provinces ne sont pas favorables au blocage des points, ce qui présente certains inconvénients, dont les centres de formation qui ne voient plus l'évolution de leurs jeunes.

La modification du règlement sur les joueurs ne disputant pas toutes leurs rencontres aura sans doute un impact sur ceux qui jouent à la carte car ils perdront chaque match non disputé, et l'adversaire gagnera le match, sauf sur présentation d'un certificat médical. Il est difficile d'établir des statistiques sur les joueurs pratiquants de la sorte.

- Point 2 :

Il faut prioritairement regarder qui organise la compétition car nous avons trois niveaux de compétitions. Le national, le régional et le provincial.

Notre site [//frbtt-namur.be](http://frbtt-namur.be) contient toutes informations sur les compétitions provinciales. Cette catégorie concerne la majorité des clubs de la province.

Ceux qui ont une équipe en interclubs régional ou qui cherchent des informations sur le championnat individuel ou la coupe francophone iront sur le site de l'AFTT [//aftt.be](http://aftt.be), la même chose pour le national [//www.frbtt.be](http://www.frbtt.be) qui comprend aussi les championnats de Belgique.

Un seul site n'est pas possible car, d'une part ce sont niveaux différents comme expliqué précédemment, donc des personnes différentes. Si le gestionnaire du site n'est pas averti des modifications faites par d'autres, les informations reçues seront mauvaises. D'où l'intérêt de n'avoir l'information que sur un seul site et éviter la redondance d'info, source d'erreurs.

- Point 3 :

Il y a eu trois modifications aux séries.

La solution de facilité serait de ne plus faire de modifications dès parution. Nous permettons des inscriptions en 5 et 6 pour les affiliations tardives chez certains joueurs de manière à

permettre la participation à l'interclubs à un maximum. Une des modifications de la dernière saison a été nécessaire pour un club qui s'était trompé dans les alternances à domicile.

Inutile d'imprimer les séries avant l'assemblée provinciale de début de saison qui est la date limite des modifications possibles.

- Point 4 :

Le CPN est à l'écoute des demandes de clubs dans le respect de la réglementation.

13. Clôture par le Président

Je vous remercie pour votre participation et votre écoute. Nous restons à votre disposition. Enfin, je vous souhaite de bonnes vacances et je vous donne rendez-vous à la prochaine AP de début de saison.

Séance levée à 16h00.

Le secrétaire,

Ph. WINAND

Le président,

Pascal NOEL

SITE INTERNET PROVINCIAL : www.frbtt-namur.be

Annexe au PV AP02 – 250527

Monsieur le Président,
Monsieur le secrétaire,
Membres du CPN,

En cette fin de saison 2023-2024, je me permets de vous écrire en vue de l'assemblée qui se tiendra je pense le samedi 25 mai.

Je tiens tout d'abord à vous remercier pour le travail de l'ombre que vous faites. Je pense que beaucoup de joueurs, dirigeants de club ne se rendent pas compte de la complexité du travail du CPN à tous les niveaux.

Je tiens à exprimer mon ressenti et celui du club concernant différents points qu'on a pu observer cette saison :

1. Le système de classement numérique appliqué cette saison :
Lors du blocage de la visualisation des points, nous avons vu beaucoup de joueurs arrêter de calculer les matchs et jouer pour l'équipe. Je pense que la méthodologie suivante pourrait être dans la continuité de l'évolution de cette saison.

Une publication des points à tout le monde à 3 moments clés de la saison:

En début de saison - à la fin du premier tour - à la fin du second tour.

Seuls les comités de chaque club auraient la mise à jour mensuelle sur son espace personnel et libre à chaque club de communiquer ou non l'évolution des points de façon mensuelle. Cela pourrait peut-être inciter les gens à jouer plus pour l'équipe que pour soi en évitant de calculer constamment comme on a pu encore le voir tout au long de la saison.

2. La centralisation des informations :
Aujourd'hui, nous nous retrouvons avec une multitude de lien et d'endroits pour consulter diverses informations :

1. Le site de l'aftt
2. le site resultats.aftt
3. le site data.aftt
4. l'espace personnel
5. le site de la FRBTT-Namur,....

Je pense que beaucoup d'informations se perdent car les gens (joueurs, dirigeants, ou bénévoles des clubs) ne savent plus vraiment où chercher l'information.

3. La publication des séries.
Cette année, nous avons eu deux - trois modifications des séries qui ont été publiées avant d'avoir les séries définitives. je sais que le travail de Mr Van Kerm est plus que complexe mais ne serait-il pas opportun de ne publier qu'une seule version ou maximum une deuxième? Je sais que certains clubs se trouvent parfois désavantagés par rapport aux déplacements, aux nombres de séries,....

4. La politique du CPN
Je suis vraiment positivement surpris de la politique du CPN qui est à l'écoute et qui ne durcit pas les règles comme on peut le voir en Flandre. Personnellement c'est une politique que nous essayons d'appliquer dans notre club à petit échelle. Mais n'y a-t-il pas un risque avec cette politique que le fait de permettre trop de laxisme que certains club puissent peut-être essayer d'en tirer profit pour leur compte ??

Je suis parfaitement conscient que le système de la Fédération belge de Tennis de table est plus que complexe avec ses différentes subdivisions :

1. FRBTT - National
2. AFTT / VTTL - Régional
3. Province - provincial

Chacune de ces subdivisions à ses propres réglementations. Ne serait-il pas envisageable à niveau plus d'envisager une harmonisation globale ? Que cela soit de la SuperDivision à la 6 ème provinciale ?

Aujourd'hui nous remarquons qu'il est assez difficile d'expliquer un jeu qui débute pourquoi en match de provincial on joue en 4 contre 4 avec parfois des aires de jeux limite pour jouer et qu'en national il y a obligation de plus de place et qu'en superdivision on joue en 3 contre 3 mais qu'on ne joue que 6 matchs !

Je suis conscient que beaucoup de points évoqués dans ce mail n'est pas du ressort CPN Namurois mais que je pense pourrait être évoqué à plus haut niveau si cela n'a pas été fait... ou du moins des idées d'amélioration en vue de peut-être réintéresser les gens au tennis de table.

Une dernière fois je tiens à vous remercier pour tout le travail effectué qui est loin d'être facile à faire suite à l'investissement moindre des clubs comme nous pouvons le voir ces dernières années... On dit souvent que les choses sont mal faites mais quand il y a des bonnes choses il faut le dire aussi !

En vous souhaitant une bonne préparation d'AG et un peu de vacances avant la préparation de la saison 2024-2025

--

Jérémie Thibaut
Responsable Interclub

